

A LA MESA DEL CONGRESO

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso, los miembros de la cámara que suscriben formula las siguientes preguntas al Gobierno para su respuesta por escrito.

La industria de producción de huevos en España descarta y mata cada año, a través del método de trituración, a 35 millones de crías macho de gallina ponedora, lo que supone 95.890 al día. La razón es que estos polluelos nacen en una industria que no los necesita, ya que no producen huevos y no están destinados a la carne. Esto los convierte en un 'subproducto' sin valor económico. Sin embargo, a nivel mundial, las presiones éticas y las investigaciones sobre tecnologías que puedan cambiar esta situación están impulsando cambios relevantes.

El dictamen científico de la Agencia Europea de Seguridad Alimentaria (EFSA) adoptado en 2019, destacó y reafirmó que la trituración de crías macho de gallina ponedora tiene efectos perjudiciales para el bienestar animal: la rotación lenta de las cuchillas o rodillos, la sobrecarga de la maquinaria y la colocación de rodillos demasiado anchos, dan como resultado de forma frecuente que, en lugar de matar a los polluelos, se mantengan conscientes con dolor, miedo y angustia. Por este motivo, la agencia recomendó fomentar el desarrollo y el uso de tecnología para evitar la matanza de pollitos machos con un tiempo de vida de un día.

Durante el Consejo de Agricultura y Pesca de 15 de julio de 2021, España, entre otros países, pidió a la Comisión que realizara una evaluación de impacto de la prohibición del sacrificio de pollitos en la UE, sin que hasta la fecha haya existido respuesta.

De acuerdo con el Reglamento (CE) nº 1099/2009 del Consejo, relativo a la protección de los animales en el momento de la matanza, los Estados miembros están legitimados para adoptar normas nacionales más estrictas para garantizar una protección más amplia respecto a la matanza de animales, tanto en los matadores como fuera de ellos. Entre estas medidas, es obvio que se encuentra la de poner fin a toda matanza evitable. Es por ello por lo que países de nuestro entorno ya han legislado -con distintos alcances- para prohibir esta práctica como Francia (2022), Italia (2023), Alemania (2024) y Países Bajos (2025).

En Italia, la ley que prohíbe la matanza de polluelos prevé que a partir del 31/12/2026, la industria deberá estar equipada con tecnología capaz de determinar el sexo del embrión antes de la eclosión del huevo. Para ello, el Ministerio de Agricultura y el Ministerio de Salud han creado una mesa técnica con la participación del sector ganadero.

Actualmente, a pesar de que ya existe tecnología de sexado in-ovo de embriones que permite la identificación temprana del sexo y evitar esta matanza, solo se lleva a cabo en España por algunas empresas.

Teniendo en cuenta que varios países europeos ya han implementado medidas para poner fin al descarte y la matanza de crías macho de gallina ponedora en la industria avícola, ¿cuál es la posición del Gobierno frente a esta práctica, realizada actualmente? ¿Qué acciones concretas está dispuesto a tomar para erradicarla, y cómo planea alinearse con los avances científicos y éticos en materia de bienestar animal, promoviendo al mismo tiempo una transición justa para la industria?

En concreto, ¿tiene previsto el Ejecutivo modificar la legislación española para prohibir la matanza de crías macho de gallina ponedora, y en caso afirmativo, qué medidas de adaptación y acompañamiento serían implementadas para apoyar a la industria en su transición a nuevas tecnologías que permitan tomar decisiones más informadas desde etapas iniciales y evitar esta práctica?

En caso de que el Gobierno no considere necesario un cambio legislativo o no quiera abordarlo sin un cambio previo de la legislación europea, ¿qué otras medidas sobre innovación y sostenibilidad se están evaluando o implementando para alcanzar el mismo objetivo y mejorar el bienestar animal y la eficiencia en la industria avícola?

¿Estaría de acuerdo el Gobierno en tratarlo en la Mesa de coordinación de bienestar animal del MAPA o en cualquier otro espacio común?

Palacio del Congreso,

09 de abril de 2025



Nahuel González López

Diputado IU / GP Plurinacional SUMAR